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Présentation

Agrégé des Facultés de Droit, Professeur à la Faculté de Droit de l’Université Jean-Monnet, Aurélien Antoine est membre de l’équipe de recherche « Production et interactions des normes » du CERCRID (UMR 5137) et chercheur associé au CERSA de l’Université Paris II Panthéon-Assas (UMR 7106).Après avoir écrit une thèse à l’Université Grenoble Alpes publiée à la LGDJ et préfacée par l’ancien Président de la Section du contentieux du Conseil d’État, Bernard Stirn, Aurélien Antoine a été maître de conférences à l’École de Droit de l’Université d’Auvergne. Il est Professeur de Droit public à la Faculté de Droit de Saint-Étienne depuis septembre 2012 où il exerce également les fonctions de vice-doyen chargé des Relations internationales et de la Communication. Il y dirige le Collège de Droit et assure la codirection du Master Droits international, européens et comparé. Depuis 2017, il est le correspondant pour l’Université de Saint-Étienne de l’École doctorale de Droit de l’UDL (ED 492).Le 1er janvier 2023, l'Université Jean-Monnet Saint-Étienne crée une chaire de Droit public et politique comparés dont le Pr Antoine est titulaire. Cette structure (https://chaire-droit-public-politique-compares.fr/) permet l’organisation de nombreuses manifestations internationales et le soutien actif à la recherche en droit comparé sur la base de partenariats nationaux et internationaux.Les recherches d’Aurélien Antoine portent sur le droit comparé, le droit constitutionnel et le droit administratif. La majorité de ses publications concernent le droit public britannique. Auteur de nombreux articles sur ce sujet, il a également organisé plusieurs colloques en rapport avec cette thématique de recherche. En 2016 puis en 2018, il publie dans la collection Systèmes de la LGDJ un ouvrage intitulé « Droit constitutionnel britannique », préfacé par Lord Mance, ancien vice-président de la Cour suprême du Royaume-Uni, mais aussi feu Anthony W. Bradley, professeur émérite de Droit constitutionnel de l’Université d’Édimbourg. La 3e édition est parue en 2023.Depuis janvier 2017, il dirige l’Observatoire du Brexit (https://brexit.hypotheses.org/), plateforme scientifique en ligne qui examine en continu le processus de sortie du Royaume-Uni de l’Union européenne et analyse le Royaume-Uni post-Brexit. Aurélien Antoine est ainsi régulièrement consulté sur cette question en tant qu’expert (institutions publiques, médias internationaux, nationaux et locaux).Son ouvrage &quot;Le Brexit. Une histoire anglaise&quot; (Dalloz, 2020) a reçu le prix Édouard Bonnefous-Institut de France pour 2021 et le 10e prix August-Debouzy - Club des Juristes la même année.Membre de la Société de Législation Comparée, il contribue activement en son sein en ayant assumé pendant trois ans la présidence de la section de droit constitutionnel. Plusieurs initiatives le conduisent à collaborer au blog Jus Politicum sur les aspects historiques et contemporains du droit politique britannique. Il est un contributeur régulier du blog du Club des Juristes pour lequel il dirige l’onglet « Brexit ».Sa connaissance du droit comparé et du droit constitutionnel britannique l’amène à produire de nombreux travaux sur l’évolution de la démocratie parlementaire, le fonctionnement comparé des institutions, les droits et libertés fondamentaux et la prééminence du droit. EN 2025-2026, il participe ainsi au groupe de travail dirigé par Serge Sur visant à donner un éclairage comparatiste sur l’avenir de la démocratie, sujet porté par l’Académie des Sciences morales et politiques en vue de la publication d’un rapport majeur.Le second axe de ses recherches couvre le droit public des affaires. Sa réflexion porte en particulier sur l’influence du droit de la concurrence sur l’exercice des activités publiques, le droit de la commande publique, et la valorisation des propriétés publiques, notamment dans le domaine du patrimoine historique et culturel. De 2009 à 2012, il a ainsi codirigé un partenariat avec la Remnin University de Pékin et assumé l’organisation de colloques internationaux en France et en Chine sur l’encadrement et la valorisation du patrimoine historique et culturel. En 2012, il a été invité de l’Académie roumaine à Bucarest pour présenter une analyse comparée franco-britannique sur les institutions culturelles et les règles relatives au patrimoine. Il enseigne également le droit public des affaires à l’étranger dans le cadre d’une formation délocalisée à Sao Paulo au Brésil (programme PITES des Universités Lyon II, Lyon III et Saint-Étienne). Ces dernières recherches dans ce champ relèvent désormais plus d'une approche de droit politique confrontant les évolutions jurisprudentielles à celles de la rationalité économique contemporaine qualifiée d’orthodoxe ou de conservatrice.Participant à de nombreux comités de sélection des maîtres de conférences, il dirige actuellement cinq thèses. Il est régulièrement sollicité en tant qu’évaluateur d’articles et de projets de recherche.
After a PhD at the University Grenoble-Alpes, Aurélien Antoine was a Senior Lecturer at the Auvergne University. He passed the Agrégation in Public Law in 2012. Since then, he has been a Professor of Public law at the Faculty of Law of Saint-Étienne. He is the vice-dean in charge of International Affairs and Communication. He’s the director of the College of Law and director of the Master &quot;International Law, European Law and Comparative Law&quot;. He’s also the co-director of the institution which oversees the PhD students of the University of Lyon (École doctorale de Droit – ED 492). He's currently researcher at the CERCRID - UMR 5137 (Saint-Étienne) and the CERSA UMR 7106 (University Paris II - Panthéon-Assas).On January 1, 2023, the University Jean Monnet of Saint-Étienne created a Chair in Comparative Public Law and Politics, held by Pr. Antoine. This institution (https://chaire-droit-public-politique-compares.fr/) facilitates the organization of numerous international events and actively supports research in comparative law through national and international partnerships.Aurélien Antoine publishes intensively in the fields of comparative law, constitutional law and administrative law. His research focuses primarily British public law. Since 2012, he has organised numerous symposiums and conferences on this subject. In 2016, he authored a study on British Constitutional Law published by the LGDJ and prefaced by Lord Mance, vice-president of the UK Supreme Court, and also for its 2018 edition, by Anthony W. Bradley, Emeritus Professor of the University of Edinburg (died in 2021). The 3rd edition was published in 2023.Since 2017, Professor Aurélien Antoine has been leading the Brexit Observatory, an academic group that studies the United Kingdom’s withdrawal from the European Union in its various dimensions - legal, political, and economic - and analyses the post-Brexit UK. He is regularly consulted as an expert on Brexit as well as on British legal and political matters by public institutions and the media. He is a member of France’s oldest scientific law association, the Société de législation comparée, within which he headed the Constitutional Law Section for three years. Between 2014 and 2018, he conducted a study on the UK Supreme Court as part of a collective research project on how constitutional courts in Europe make their decisions. He occasionally collaborates with the Michel Villey Institute in Paris and with the scholarly website Juspoliticum on the historical and contemporary dimensions of the British political constitution. He also contributes articles to the website of the Club des Juristes in France and to the journal Esprit. In 2022, his book &quot;The Brexit. An English Story&quot; (Dalloz, 2020) was awarded the Edouard Bonnefous-Institut de France price and the August-Debouzy - Club des Juristes 10th price.His expertise in comparative law and British constitutional law has led him to produce works on the evolution of parliamentary democracy, the comparative functioning of institutions, fundamental rights and freedoms, and the rule of law. In 2025-2026, he takes part in a working group led by Serge Sur, which aims to provide a comparative perspective on the future of democracy - a project supported by the Academy of Moral and Political Sciences (Institut de France), with the goal of publishing a major report.He has also published in the field of business public law. His research focuses on the application of competition law to public entities, public contracts, and the enhancement of public assets - particularly cultural heritage. From 2009 to 2012, he was actively involved in developing a partnership with Renmin University of China (Beijing), which led to two international conferences held in China and France. He was invited to Bucharest by the Romanian Academy to present a comparative analysis of cultural institutions and heritage law in the United Kingdom and France. He also teaches business public law at foreign universities, notably at the University of São Paulo (Brazil). More recently, his research in this area has focused on analysing the influence of orthodox economic policies on the landmark case law of the French Council of State and the French Constitutional Council.He is currently supervising five PhD students in public law. He serves on selection committees for Senior Lecturer positions in French universities and sits on the editorial boards of several French and European law journals.
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